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REVISAR GASERAS

    Tras reunión con directivos de Asea, se acordó que se supervisarán a gaseras y 
gasolineras en el estado de Puebla para disminuir el número de tomas clandestinas. PAG. 6

      PAG.14

No más ‘patio 
trasero’: EU busca 
relación de igualdad 
con México, dice 
Biden a AMLO

CIUDAD / PAG.4

Mujeres, más seguras 
al transportarse 
en taxi: CTP

POLÍTICA / PAG. 7

Desde el Congreso 
piden retirar primero 
los bolardos de la 7 
Oriente y 4 Sur

   MUNDO / PAG.10
EN ESPAÑOL

ARQUITECTURA 

REGIONAL / PAG.12

Es reportada una 
toma clandestina en 
Huejotzingo; Pemex ya 
labora en el lugar

HONESTIDAD Y RESPETAR LA LEY, EXIGENCIAS HONESTIDAD Y RESPETAR LA LEY, EXIGENCIAS 
DE EDUARDO RIVERA A 32 NUEVOS POLICÍASDE EDUARDO RIVERA A 32 NUEVOS POLICÍAS

RESTAURANTEROS DISPUESTOS A IMPEDIR INGRESO DE COMENSALES NO VACUNADOSRESTAURANTEROS DISPUESTOS A IMPEDIR INGRESO DE COMENSALES NO VACUNADOS
  La Canirac Puebla, aseguró que acataran la instrucción del Gobierno Estatal sobre la disposición de 

pedir de manera obligatoria el certificado de vacunación en lugares públicos.

COE RECONOCE TRIUNFOCOE RECONOCE TRIUNFO DE AUGUSTA DÍAZ DE RIVERA Y MARCOS CASTRO DE AUGUSTA DÍAZ DE RIVERA Y MARCOS CASTRO
Augusta Díaz de Augusta Díaz de 
Rivera y Marcos Rivera y Marcos 
Castro confirma-Castro confirma-
ron que tienen en ron que tienen en 
su poder el acta su poder el acta 
emitida por la emitida por la 
COE que la avala COE que la avala 
como la nueva como la nueva 
dirigente del PAN dirigente del PAN 
en Puebla.en Puebla.

sostenible y sorprendente 
en el mundo

Una de las razones Una de las razones 
que tiene Huerta que tiene Huerta 
Villegas para impug-Villegas para impug-
nar los resultados de nar los resultados de 
Díaz de Rivera, es la Díaz de Rivera, es la 
desaparición de 30 desaparición de 30 
paquetes, que a decir paquetes, que a decir 
de Huerta, le daban de Huerta, le daban 
la preferencia de la la preferencia de la 
militancia.militancia.

 

EL SOL AZTECAEL SOL AZTECA no fue  no fue 
metiche en elección del metiche en elección del 
PAN; exige pruebas a PAN; exige pruebas a 
Genoveva HuertaGenoveva Huerta

EL PRIEL PRI se dice serio y no  se dice serio y no 
prestarse a operar en prestarse a operar en 
elecciones internas ajenaselecciones internas ajenas
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ANGELOPOLITANAS

La elección del nuevo Consejo Universitario nos 
fortalece como institución: Rectora Lilia Cedillo

Se aprueba por unanimidad de votos el informe 
correspondiente a la elección de los nuevos 
miembros del Consejo Universitario, periodo 2021 
a marzo de 2023
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Ahora sí, se supervisarán gaseras y gasolineras en 
Puebla, algo que se anunció luego de la explosión en 
Xochimehuacán, pero se formalizó hace unos días.
Después de la reunión del gobierno del estado con 
directivos de Agencia Nacional de Seguridad Indus-
trial y de Protección al Medio Ambiente del Sector 
Hidrocarburos, se acordó que se supervisarán a 
gaseras y gasolineras en el estado de Puebla para 
disminuir el número de tomas clandestinas.
El gobernador Luis Miguel Barbosa señaló que la 
próxima semana firmará un convenio con la Agen-
cia Nacional de Seguridad Industrial para trabajar 

de manera coordinada en el combate al robo de hidrocarburo.
Dijo que una vez firmado, la administración estatal tendrá que 
proporcionar información a la Agencia, para que sean quienes 
hagan las averiguaciones correspondientes.
“Pronto, yo espero que sea la próxima semana firmaremos un 
convenio de coordinación de colaboración para que podamos 
nosotros hacer la supervisión, coordinados con la Asea la revisión 
y entregar la información a esta dependencia para que analice 
la procedencia de sancionar o inclusive hasta cancelar todo el 
esquema del funcionamiento de gaseras, el funcionamiento de 
gasolineras y el funcionamiento de ese esquemas de reparto 
de gas en cilindros por parte de particulares a los que ellos les 
llaman concesionarios”, precisó
Más irregularidades de las que conocemos encontrarán en estas 
revisiones. Son tantas que Pemex y la Profeco no han podido 
con ellas.

La Cámara Nacional de la Industria de Restau-
rantes y Alimentos Condimentados anunció 
que sus agremiados acataran la instrucción 

del gobierno estatal sobre el requerimiento 
de pedir de manera obligatoria el certificado de 

vacunación en lugares públicos.
La presidenta Olga Méndez, aseguró que esperarán la instrucción 
para empezar con dicha restricción, incluso dijo que iniciarán una 
campaña de promoción para las personas que se han vacunado 
con un beneficio en el sector restaurantero como una cortesía, 
descuento, aperitivo o bebida.
Dijo que será importante que las autoridades deben proveer de 
las vacunas a los ciudadanos para llegar a esta medida, pues 
mientras más rápido se agilice será de mayor beneficio para todos.
“Sí, nosotros nos acataremos a lo que dice la autoridad, mientras 
trabajaremos de la mano para aplicarlo, mientras hacerlo como 
preventivo, de motivación a la gente para que obtenga algún 
beneficio como una cortesía, descuento, aperitivo o bebida, 

todo dependerá de las posibilidades del restaurante”, finalizó.

“Es respetable”, respondió el presidente municipal 
de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, al señalamiento 
hecho por regidores de Morena, quienes acudieron 
a la Cámara de Diputados para acusar al alcalde de 
“terrorismo laboral” contra 100 trabajadores de base.

A las preguntas sobre las denuncias en San Lázaro contra su 
gestión no contestó más y aceleró el paso. El 17 de noviembre, 
regidores de Morena encabezados por Leobardo Rodríguez 
Juárez, pidieron la intervención de la secretaria del Trabajo y 
Previsión Social, Luisa María Alcalde Luján, ante lo que consideran 
atropellos de los que, aseguró, han sido objeto los trabajadores 
que fueron basificados durante la administración morenista de 
Claudia Rivera.
El gerente de la ciudad, Adán Domínguez, señaló que los regidores 
están en su derecho de manifestar las acciones que conside-
ren pertinentes. Sin embargo, explicó que el ayuntamiento está 
haciendo las acciones conforme a la ley.

La periodista mexicana Lydia Cacho obtuvo el pasado 
martes la nacionalidad española, luego de que auto-
ridades de ese país consideraron que su vida se 
encuentra en “riesgo evidente” en México.
El Consejo de Ministros de España determinó que la 

situación personal de la periodista y activista “es vulnerable” ya 
que ha sido víctima de tortura, ha sufrido más de seis atentados 
y está amenazada de muerte.
“Por el riesgo evidente para su vida, se encuentra residiendo en 
Madrid con una autorización temporal. Además, su vinculación con 
España es muy estrecha, pues ha colaborado de forma regular 
con medios españoles, así como con diferentes organizaciones 
y entidades”, precisó el Ministerio.
Resalta que Lydia Cacho se ha especializado en la cobertura 
periodística en situaciones de riesgo, investigando “sobre graves 
violaciones de derechos humanos y ha contribuido a la lucha 
contra la trata de personas en todo el mundo”; además de que 
ha colaborado en la redacción y asesoramiento de leyes contra 
la trata, pornografía infantil y violencia de género.
La periodista fue detenida de manera arbitraria, tras la publi-
cación en 2005, de su libro “Los Demonios del Edén”, en el 
que se destapó una red de prostitución infantil, dirigida por el 
empresario Kamel Nacif.
La detención fue ordenada por el entonces gobernador de Puebla, 
Mario Marín, quien en febrero de este año fue señalado y encar-
celado por las agresiones en contra de la periodista.
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“NO NOS VAN A VER COMO PATIO TRASERO”, 
LÓPEZ OBRADOR RESALTA FACILIDAD DE 

RELACIÓN ENTRE MÉXICO Y EEUU
El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró resaltó 
este jueves que la relación de México con Estados Unidos se 
facilita por el deseo del presidente Joe Biden de un “trato res-
petuoso y entre iguales”

INICIA LA CUMBRE TRILATERAL 
ENTRE LÓPEZ OBRADOR, JOE 

BIDEN Y JUSTIN TRUDEAU
Inició la cumbre trilateral entre los líderes de México, Estados 
Unidos y Canadá; Andrés Manuel López Obrador, Joe Biden 
y Justin Trudeau

BRASIL BUSCA ACUERDO CON 
ELON MUSK PARA LLEVAR 
INTERNET A LA AMAZONÍA
La iniciativa fue analizada en Texas por el ministro 
de Comunicaciones de Brasil, Fábio Faria, y Musk, 
fundador de SpaceX, Tesla y del sistema Starlink

EMMANUEL, FELIZ POR PREMIO 
A LA EXCELENCIA MUSICAL ;
”ES UN RECONOCIMIENTO DE 

MUCHO TRABAJO”, AFIRMA
Emmanuel agradeció el reconocimiento de los Latin Grammy 
a su trayectoria musical y el legado que ha formado a lo 
largo de 45 años
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DEL REPORTERO

Finalmente, la elección de dirigente estatal de Acción 
Nacional no concluirá en el corto plazo. Apelando a su 
derecho y garantías de militante, Genoveva Huerta 
decidió impugnar los resultados y seguirá el camino 
de los tribunales, hasta llegar a la última instancia, la 
Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación.
La diputada federal con licencia envió un comunicado 
la noche del miércoles en el que fijó su postura.
“Ante las anomalías e irregularidades detectadas   
durante el proceso de   elección a la dirigencia esta-
tal del PAN Puebla, la candidata Genoveva Huerta 
anunció que defender el voto de las y los panistas 
en los tribunales e impugnará la elección ante la falta 
de certeza en los resultados”. 
Huerta Villegas “detalló   que   casualmente   y   a   
conveniencia   de   sus oponentes, 30 paquetes 
electorales del interior del estado en donde tenía una 
amplia ventaja, están perdidos, cambiando el resul-
tado de la elección y beneficiando a la otra planilla.
“Nos quisieron robar la elección de la manera más 
burda y no lo vamos a permitir porque sabemos que 
el triunfo es nuestro. El derecho y la razón nos asiste, 
por lo que estamos preparados para ir a una segunda 
vuelta incluso, en la que se dé certeza al resultado.
“Es   tiempo   de   fortalecernos   como   grupo, 
ganamos   contundentemente el interior del estado 
y nuestra voz se debe hacer valer”, insistió.
Agregó que tienen detectado   que   hubo   coacción   
del   voto, se presentaron   credenciales   apócri-
fas   para   querer   ejercer   este   derecho, de   las   
cuales muchas estaban vencidas, incluso, hay quienes 
quisieron votar con su pasaporte. De igual forma, 
compraron y amenazaron a funcionarios de mesas 
de votación y auxiliares electorales. 
Tema delicado por sus implicaciones, incluso ayer 

mismo fue desmentida por los partidos y el gobierno 
del estado fue cuando declaró que “se detectó la 
intromisión de fuerzas políticas ajenas al PAN en esta 
elección, no sólo del gobierno de Morena, también 
del PRI y del PRD”. 
Finalmente, agradeció el respaldo de las y los mili-
tantes que le brindaron su apoyo en este proceso 
por lo que, se comprometió a que, defenderá su voto.
El escenario es complejo, en unas horas la Comisión 
Permanente de la dirigencia nacional del PAN entre-
gará el documento que valida el triunfo de Augusta 
Díaz de Rivera y de ahí continuará la impugnación en 
el Tribunal Electoral del Estado, donde se espera que 
ratifiquen el triunfo de los opositores a Genoveva, 
quien tendrá que llegar hasta la Sala Regional del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.
Hay antecedentes de que, en una situación similar, 
la justicia federal declaró invalidas las elecciones de 
dirigentes en Veracruz. 
Por lo pronto, los enconos continúan al interior del 
panismo, mientras los tiempos de la operación cicatriz 
tendrán que esperar.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Ahora que se llevó a cabo la Cumbre de los Líderes 
de América del Norte y hubo una reunión privada del 
presidente mexicano con el primer ministro canadiense, 
Justine Trudeau, vale la pena no olvidar lo siguiente.
El gobierno de Canadá emitió una actualización a 
sus alertas de viaje, algo que tenía sin cuidado a 
Andrés Manuel López Obrador, pero que debe de 
llamar la atención en todos aquellos que tenemos 
que desplazarnos a otras entidades federativas, por 
trabajo o familia. 
La indicación es precisa: no acudir a ciertas entidades 

federativas, dado su nivel de violencia.
En su sitio web oficial (https://travel.gc.ca/destina-
tions/mexico) el gobierno canadiense dice literalmente 
(traducido del inglés):
“Nivel (es) de riesgo. MÉXICO - Tenga mucha pre-
caución. Evite los viajes no esenciales a las siguientes 
áreas debido a los altos niveles de violencia y crimen 
organizado:
Todo Chihuahua
Todo Colima, excepto la ciudad de Manzanillo
Todo Coahuila, excepto la parte sur del estado y el 
corredor vial Saltillo-Torreón
Todo Durango, excepto la ciudad de Durango
Todo Guerrero, excepto las ciudades de Ixtapa / 
Zihuatanejo y Taxco
En Guanajuato, carretera 45 entre León e Irapuato; 
el área sur y la carretera 45D entre Irapuato y Celaya
Todo Michoacán, excepto la ciudad de Morelia
En Morelos, el Parque Nacional Lagunas de Zempoala 
y alrededores
En Nayarit, la ciudad de Tepic
Todo Nuevo León, excepto la ciudad de Monterrey
Todo Sinaloa, excepto la ciudad de Mazatlán
Todo Sonora, excepto las ciudades de Hermosillo y 
Guaymas / San Carlos y Puerto Peñasco
Todo Tamaulipas”.
Si usted se desplaza por otras ciudades del país, 
no está de más darle seguimiento a lo que paradó-
jicamente, conocen mejor los extranjeros que las 
autoridades mexicanas.
¿Cambio esta percepción con la reunión de ayer entre 
Trudeau y López Obrador? 
Pronto lo sabremos.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

RESTAURANTEROS POBLANOS 
DISPUESTOS A IMPEDIR INGRESO 
DE COMENSALES NO VACUNADOS

Puebla, Pue. La Cámara Nacional 
de la Industria de Restaurantes 
y Alimentos Condimentados 
(Canirac) capítulo Puebla, ase-
guró que acataran la instrucción 
del Gobierno Estatal sobre la 
instrucción de pedir de manera 
obligatoria el certificado de va-
cunación en lugares públicos.

Esto después de que el gober-
nador Luis Miguel Barbosa, de-
clarara que durante las jornadas 
de vacunación estimó que el por-
centaje de cobertura aumenta a 
91 por ciento, pues se les tienen 
que rogar para que se vacunen, 
por los que se tendría que imple-
mentar en los establecimientos 

mercantiles como los restauran-
tes que se empiecen a pedir el 

La presidenta Olga Méndez, 
aseguró que esperarán la ins-
trucción para poder empezar 
con dicha restricción, incluso 
dijo que iniciarán una campaña 
de promoción para las personas 
que se han vacunado con un be-
neficio en el sector restaurante-
ro como una cortesía, descuen-
to, aperitivo o bebida.

Dijo que será importante que 
las autoridades deben proveer 
de las vacunas a los ciudadanos 
para llegar a esta medida, pues 
mientras más rápido se agilice 
será de mayor beneficio para 
todos.

“Sí, nosotros nos acataremos 
a lo que dice la autoridad, mien-
tras trabajaremos de la mano 
para aplicarlo, mientras hacerlo 
como preventivo, de motivación 
a la gente para que obtenga 
algún beneficio como una cor-
tesía, descuento, aperitivo o 
bebida, todo dependerá de las 
posibilidades del restaurante”, 
finalizó.  ALMA MÉNDEZ

Mujeres más seguras al 
transportarse en taxi en Puebla
Puebla, Pue. El Consejo Taxista de Puebla (CTP), llevan a cabo 
jornadas de capacitación como parte de la campaña Mujer 
Transpórtate segura.

La presidenta Erika Díaz mencionó que este tipo de jornadas 
se brinda información fundamental y de valor de la perspectiva 
de género y de la inclusión de los derechos de las personas con 

“Estos temas fundamentales para nuestra sociedad, invitán-

llevarlos a su labor diaria”, acotó.
Por su parte, Claudia Cordero Sánchez activista de derechos 

inclusión y niñas, niños y adolescentes es la encargada de impar-
tir las conferencias durante esta jornada tituladas “Perspectiva 
de género cómo el taxista puede contribuir a la equidad y a 

 ALMA MÉNDEZ
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Con el 58% del padrón electoral, 
BUAP aprueba elección del 
nuevo Consejo Universitario
Puebla, Pue- En sesión extraordinaria del Consejo Universitario 
de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), 
aprobó con 167 votos el resultado de la elección de titulares 
y suplentes del consejo electo que se llevó a cabo de manera 
electrónica el pasado lunes.

El secretario general, José Manuel Alonso Orozco informó 
que el proceso se registró con el 58 por ciento del padrón 
electoral universitario.

Indicó que el proceso se dio sin incidentes, solo retrasos 
de no más de 20 minutos en la apertura de algunas casillas, 
lo cual no tuvo incidencia en el proceso de renovación del 
Consejo Universitario.

En su mensaje, la rectora de la BUAP, Lilia Cedillo Ramírez 

que el papel trascendental para la toma de decisiones en la 
Universidad, por el periodo 2021-202 y reconoció la madurez 
de la comunidad universitaria por su comportamiento y alta 
participación en la elección con 58 por ciento.

“La renovación de este Consejo Universitario fue uno de 
los primeros compromisos que hice ante la comunidad uni-
versitaria, era importante que nosotros renováramos este 
Consejo Universitario, era de vital importancia. Las decisiones 

que tome este Consejo Universitario, sin duda, serán trascen-

APROBÓ CU ELECCIÓN DE
 CONSEJEROS UNIVERSITARIOS BUAP
En sesión extraordinaria del Consejo Universitario de la Bene-
mérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), se aprobó con 
167 votos el resultado de la elección de titulares y suplentes 
del consejo electo que se llevó a cabo de manera electrónica 
el pasado lunes.

El secretario general, José Manuel Alonso Orozco, informó 
que el proceso registró una participación del 58 por ciento del 
padrón electoral universitario.

Indicó que el proceso se dio sin incidentes sólo retrasos de 
no más de 20 minutos en la apertura de algunas casillas, lo 
cual no tuvo incidencia en el proceso de renovación del Conse-
jo Universitario.

En su mensaje, la rectora de la BUAP, Lilia Cedillo Ramírez, 
reconoció la madurez de la comunidad universitaria por su 
comportamiento y alta participación en la elección con 58 por 

parte de cada candidato.  ALMA MÉNDEZ

La 28 de Octubre provocó el caos por 
conmemorar inicio de la Revolución Mexicana
Puebla, Pue. Cerca de un centenar 
de intrigantes de la Unión Popular de 
Vendedores Ambulantes (UPVA) 28 de 
Octubre, realizó una marcha de la zona 
de Los Fuertes a la 2 norte y 6 orien-
te donde se encuentra la Casa de los 
Hermanos Serdán para conmemorar 
el inicio de la Revolución Mexicana en 
Puebla.

Y es que la zona de Los Fuertes se 
volvió un caos debido a la manifestación 
realizada por y la jornada de vacunación 
anti Covid en el Centro Expositor, ge-
nerando desesperación de parte de los 
transportistas que buscaba atravesar 
ese tramo.

En esta misma manifestación el líder 
moral de la agrupación Rubén Sarabia 
Sánchez, mejor conocido como Simitrio, 
aprovecho para reiterar los actos inti-
midatorios que sufrió en días pasados 

donde había personas sospechosas 
afuera de su domicilio, donde al verse 
descubiertas dejaron equipo de celula-
res y una cartera, por lo que ya tienen 

-
go, esperan que no haya un ataque a 
la familia, pues desde hace tiempo han 
vivido con amenazas.  ALMA MÉNDEZ

SE ACERCAN LAS ELECCIONES 
EN EL SINDICATO BURÓCRATA, 
LLAMAN MIGUEL BARBOSA  A 
LA TRANSPARENCIA
Puebla, Pue. Ante el llamado del gober-
nador Miguel Barbosa Huerta a las auto-
ridades laborales competentes para que 
no existan irregularidades, ni abusos en el 
próximo proceso de renovación del comi-
té ejecutivo del Sindicato de Trabajadores 
al Servicio de los Poderes del Estado de 
Puebla y Organismos Descentralizados 
(STSPEPYOD), los integrantes de 
Movimiento por la Democracia anunciaron 
que continuarán en pie de lucha para res-
catar al gremio del secuestro en el que se 
encuentra inmerso.

Por lo que reiteró que con la interven-
ción de las autoridades se realice una elec-
ción limpia y transparente, después del 
fraude perpetrado por la actual dirigencia 
en la selección del comité electoral, donde 
fue evidente la mayoría de simpatizantes 
de la planilla que los representa, misma 
que no fue reconocida debido a un burdo 
y descarado abuso de poder.

Acusaron que en la asamblea pasada 
hubo gente ajena al sindicato y gente des-
pedida la cual fue a hacer acto de presen-

Meza, quienes asistieron bajo la promesa 
de una falsa reinstalación. Sin embargo, 
aun así, no pudieron superar en número a 
los que quieren una nueva era en la orga-
nización sindical, por lo que mencionaron 

de los asistentes a dicho evento para con-
 ALMA MÉNDEZ

Secretaría de Cultura 
proyectaría “Perspectiva 
de Género” en el Ciclo de 
Cine-Debate
Puebla, Pue- La Secretaría de Cultura, en 
colaboración con la plataforma FilminLatino, 
proyecta el Ciclo de Cine-Debate 
“Perspectiva de Género”, que inició el 16 de 
noviembre y concluye el 09 de diciembre 
con transmisiones por redes sociales. Los 
cine-debates serán transmitidos en vivo en 

Luis Buñuel Puebla; mientras que las cintas 
están disponibles de manera gratuita en 

más información los interesados pueden 

CULTURA

ALMA MÉNDEZ
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Covid mantiene a 184 poblanos 
hospitalizados; hay 173 casos 
activos en 24 municipios

Detienen a Ángel N. 
presunto asesino de 
Suri Saday, estudiante 
de Tehuacán
Puebla, Pue. Ángel N, fue detenido ayer 
como presunto asesino de la estudiante 
en Tehuacán, Suri Saday, que apareció 
muerta y con signos de violencia en un 
terreno baldío en la junta auxiliar de 
San Diego Chalma, en Tehuacán.

El gobierno del estado informó que 
ayer la Fiscalía de Puebla detuvo al pre-
sunto responsable y el caso lo tiene esta 
dependencia, así como la judicialización 
del caso.

Suri Saday era estudiante del Cbtis 
229 y la última vez que la vieron con vida 
fue el viernes 8 de octubre cuando salió 
de su casa en la colonia Juquilita de la 
junta auxiliar de San Pablo Tepetzingo 
y los familiares la comenzaron a buscar 
con familiares y amigos pues no regresó 
de la escuela.

No fue sino hasta el siguiente día 
cuando su cuerpo fue hallado semides-
nudo en terrenos de siembra en la junta 
auxiliar de San Diego Chalma con sig-
nos de violencia.

A partir de esas fechas amigos y fa-
miliares se movilizaron en Tehuacán y la 
capital poblana para exigir justicia por 
la muerte de la estudiante, además en 
el cambio de gobierno del municipio de 
Tehuacán, el 15 de octubre, los estu-
diantes exigieron justicia al nuevo edil y 
al gobernador de Puebla. 

                                    SILVINO CUATE

EN 2022 EL TREN 
TURÍSTICO DE PUEBLA 
DEJARÁ DE PITAR
Puebla, Pue. En 2022 el Tren Turístico 
dejará de funcionar, informó el go-
bernador de Puebla Miguel Barbosa 
Huerta, quien dijo que cada persona 
que lo aborda le cuesta a la adminis-
tración estatal mil 500 pesos.

El titular del Poder Ejecutivo dijo 
que en próximos días presentará un 
informe de las diferentes irregulari-
dades que implicó la construcción del 
tren turístico.

Señaló que este proyecto no es 
redituable, porque implica una gran 
inversión, recurso que podría ser uti-
lizado en otros proyectos a favor de 
los poblanos.

“El Tren Turístico se va a parar en 
el 2022, vamos nosotros a presentar 
toda la realidad de lo que implica el 
tren turístico, es desastroso, cada 
persona que sube le cuesta al Estado 
mil 500 pesos, no hay proyecto, no 
es dable, no es posible, hay muchas 
necesidades para seguir manteniendo 
en movimiento un asunto verdade-
ramente equivocado, mal planeado, 
pero eso lo vamos a presentar pron-
to”, declaró.

 “LA EMPRESA MEZCALERA SE RAJÓ”
En este mismo sentido, Barbosa 
Huerta dijo que se canceló la insta-
lación de una empresa mezcalera, la 
cual se iba a ubicarse en la zona de 
la Mixteca.

El mandatario poblano dijo que se 
suspendió su instalación, porque la 

costeara todos los gastos del inmue-
ble, a pesar de que ya se les había 
asignado el predio.

Barbosa Huerta señaló que la 
empresa quería que el estado los 
liberará de cualquier carga fiscal, y 
también se encargara de encontrar 
socios, por ello se tomó la decisión 
de buscar otras opciones de inver-
sión turística.

“La empresa mezcalera se rajó, 
porque quería que nosotros le diéra-
mos todo desde el terreno, pero no 
sólo el terreno para instalarse, eso 
es perfectamente entendible, sino 
para crear todo un desarrollo turísti-
co con los terrenos que nosotros les 
entregaremos, después que los libe-
ráramos del pago de cualquier car-

convenible y después hasta buscar-
les socios, inversionistas, pues no 
estamos buscando otras opciones”, 
declaró.  SILVINO CUATE

ARRANCARÁ REVISIÓN DE GASERAS 
Y GASOLINERAS DE PUEBLA

Puebla, Pue. La Secretaría de Salud de 
Puebla registró 26 nuevos enfermos de 
Coronavirus en comparación con los da-
tos de ayer son 4 casos más, también se 
contabilizaron 4 defunciones, actualmen-
te hay 122 mil 562 casos positivos acu-
mulados y 16 mil 093 fallecidos.

El secretario de Salud de Puebla, José 
Antonio Martínez García, explicó que en 
todo el estado hay 173 casos activos 

distribuidos en 24 municipios, es decir 
el Covid-19 tiene presencia en 11  por 
ciento de la entidad. Además, se tienen 
registrados 184 pacientes hospitalizados, 
de estos 27 están graves, por lo que re-
quieren ventilación mecánica asistida.

En su turno, la titular de la Secretaría 
de Gobernación (Segob), Ana Lucia 
Hill Mayoral, informó que hay 13 reos 
contagiados que están en el Centro 

de Internamiento Especializado para 
Adolescentes (Ciepa).Sobre los hospitali-
zados por la explosión en Xochimehuacan, 
José Antonio Martínez, comentó que siete 
continúan internados.

De ellos, un paciente de 43 años pre-
sentó deterioro neurológico secundario a 
sepsis, por lo que se decidió intubarlo en 
el Hospital de Traumatología y Ortopedia. 

 SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Después de la reunión 
con directivos de Agencia Nacional de 
Seguridad Industrial y de Protección al 
Medio Ambiente del Sector Hidrocarburos 
(Asea), se acordó que se supervisarán 
a gaseras y gasolineras en el estado de 
Puebla para disminuir el número de to-
mas clandestinas, informó el gobernador 

-
mará un convenio para cancelar empre-
sas irregulares.

El titular del Poder Ejecutivo comentó que 

la Agencia Nacional de Seguridad Industrial 
para trabajar de manera coordinada en el 
combate al robo de hidrocarburo.

-
ción estatal tendrá que proporcionar infor-
mación a la Agencia, para que sean quienes 
hagan las averiguaciones correspondientes.

“Pronto, yo espero que sea la próxi-

coordinación de colaboración para que 
podamos nosotros hacer la supervisión, 
coordinados con la Asea la revisión y en-
tregar la información a esta dependencia 
para que analice la procedencia de san-
cionar o inclusive hasta cancelar todo el 
esquema del funcionamiento de gaseras, 
el funcionamiento de gasolineras y el fun-
cionamiento de ese esquemas de reparto 
de gas en cilindros por parte de particu-
lares a los que ellos les llaman concesio-
narios”, dijo

En otro tema, Barbosa Huerta dijo que 
su administración está dando manteni-
miento a los arcos de seguridad existen-
tes, pues cuando los recibieron se encon-
traban en pésimas condiciones.

 SILVINO CUATE
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Honestidad y respetar la ley, exigencias 
de Eduardo Rivera a 32 nuevos policías

POLÍTICA

SILVINO CUATE

Mi mejor postura es mi silencio, 
responde Eduardo Rivera a 
acusación de Genoveva Huerta
Puebla, Pue. Tras los señalamientos de la excandidata a la dirigencia del PAN, Genoveva 
Huerta Villegas, quién acusó que se desviaron recursos desde el Ayuntamiento para favorecer 
a Augusta Díaz de Rivera, el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, evitó dar una 
postura, pues consideró que la mejor respuesta es su silencio.
Rivera Pérez evitó comentar si estaría dispuesto a someterse a una investigación para 
desmentir las acusaciones de la panista Genoveva Huerta.
En otro tema, Rivera Pérez dijo que es “respetable” la petición de los regidores de Morena, 

suspendidas.

 LO QUE DIJERON MORENISTAS
Hay que recordar que ayer miércoles, desde la Cámara de Diputados, reunidos diputados 
locales, federales, regidores de Morena, acusaron al alcalde, Eduardo Rivera Pérez de estar 

En representación de los regidores de Morena en el Ayuntamiento de Puebla, Leobardo 

Mientras que el diputado local, Iván Herrera Villagómez precisó que, “Eduardo Rivera incurre 

En tanto, la diputada federal por Morena, Julieta Vences pidió no sacar de contexto o desviar 
este asunto, como si fuera un tema político cuando en realidad es un asunto laboral que está 
afectando a cien familias.
La morenista pidió al alcalde Eduardo Rivera Pérez, que respete y de cumplimiento para que 

A este llamado se sumaron diputados locales como Edgar Garmendia de los Santos, y Carlos 
Evangelista, quienes solicitaron la intervención de la secretaria federal del Trabajo y Previsión 
Social, María Luisa Alcalde Luján, para resolver este problema.

Puebla, Pue. Serán más 700 elementos 
los que se incorporen a la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana en los próximos 3 
años, informó el presidente municipal de 
Puebla, Eduardo Rivera Pérez, esto du-
rante la graduación de cadetes de la SSC.

Durante la graduación de 32 cadetes 
de la trigésima generación del curso de 
formación inicial, Eduardo Rivera aseguró 
que en su gestión habrá más eventos de 
este tipo para incrementar el número de 
elementos.

El alcalde también realizó la promoción 
de 41 grados al personal operativo de se-
guridad, porque ellos han aprobado todas 

“Este es el inicio de una nueva etapa 
porque no vamos a parar hasta ingresar 
indudablemente más policías, nuestra 
meta es llegar a más de 700 policías du-
rante los próximos tres años, yo felicitó 
a quienes hoy se vienen a graduar”, de-
claró.

Rivera Pérez reconoció el trabajado de 
los elementos de seguridad, pues todos 
los días arriesgan su vida para salvaguar-
dar el bienestar de los poblanos.

“Ser policía municipal implica tener un 
compromiso con cada persona que habita 
en Puebla, implica trabajar con honesti-
dad, con respeto a la ley, con valentía y 
pasión”, declaró.

El edil pidió a los policías municipales 
trabajar con honestidad y conforme a de-
recho, para que sean un ejemplo de ser-
vidores públicos.  SILVINO CUATE

Antes eran parte de 
la nómina, pero ahora 
nadie del gobierno 
estatal se mete con 
los partidos: Barbosa
Puebla, Pue. Después de que la ex can-
didata a la dirigencia estatal del Partido 
Acción Nacional (PAN), Genoveva 
Huertas Villegas, señaló que desde el 
gobierno estatal se operó para que per-
diera la elección interna, el gobernador 
Miguel Barbosa Huerta negó tal acusa-
ción, pues dijo que es respetuoso de 
todos los partidos políticos.

Barbosa Huerta aseguró que su 
administración mantiene una relación 
sana con todos los partidos políticos, 
por ello es respetuoso con los dirigen-
tes de cada fuerza política.

Dijo que la posición que tiene con 
los partidos es la de diálogo, así como 
de respeto de su vida interna, a com-
paración de pasadas administraciones 
que se entrometían, incluso formaban 
parte de la nómina.

“Cuando yo llegué al poder la ins-
trucción que di fue, no se metan en la 
vida interna de los partidos y quienes 
no lo entendieron se fueron, que que-
de clarito, porque hay gente que tie-
ne esa visión del ejercicio de la polí-
tica desde los gobiernos, de meterse, 
pero ahora no y ningún partido puede 
hacer el señalamiento de eso”, dijo.

El mandatario poblano dijo que 
confía en que pronto el Partido Acción 
Nacional (PAN) van a tener un resul-
tado sobre el proceso interno en el 
que lo reconozcan todos.

“No la conozco, ni siquiera por 
teléfono he hablado con ella, nunca, 
entonces les deseo lo mejor, el go-
bierno del estado no se mete en la 
vida interna de los partidos, este go-
bierno no, otros si, venían a cobrar al 
gobierno algunos dirigentes de parti-
dos, pero ya nada de eso, le deseo lo 
mejor”, asentó.

Cabe recordar que, el pasado 14 de 
noviembre de este año los panistas tu-
vieron una elección interna para cambiar 
de dirigentes estatales, quienes compe-
tían eran Genoveva Huerta Villegas y 
Augusta Díaz de Rivera, sin embargo 
hubo señalamientos sobre irregularida-
des en el proceso.  SILVINO CUATE

DESDE EL CONGRESO PIDEN RETIRAR PRIMERO 
LOS BOLARDOS DE LA 7 ORIENTE Y 4 SUR
Puebla, Pue. La diputada local, Lupita Leal 
respaldó la intención del alcalde Eduardo 
Rivera Pérez para el retiro de bolardos 
que lejos de abonar a la movilidad la en-
torpece, y sumar a esto un diagnóstico 
que permita detectar en la ciudad donde 
si puede ser funcionales.

Sugirió que los primeros bolardos en 
ser retirados por estar obstruyendo la 
movilidad, son aquellos ubicados en la 7 
oriente y 4 sur, porque además de que 
son de cemento éstos son disfuncionales 
para los ciclistas.

Al declararse como ciclista, precisó 

que una de las grandes demandas que 
tienen estos círculos son el retiro de ci-
clovías que fueron instaladas sin una ver-
dadera planeación, lo que las ha llevado 
a carecer de una conectividad. Por ello 
pidió a Rivera Pérez priorizar la pirámide 
de movilidad.

Lupita Leal externo que de acuerdo 
al artículo cuarto marca que la movilidad 
es un derecho de todos los ciudadanos al 
igual que de los ciclistas, el contar con un 
espacio seguro por dónde circular.

Esto surgió luego de que el alcalde 
Eduardo Rivera Pérez expusiera que está 

analizando retirar tanto los bolardos como 
las ciclovías que carezcan de una norma 
técnica.  AURELIA NAVARRO



VIERNES.19.11.2021            @diariopuntual       www.diariopuntual.comPOLÍTICA8

Propone diputado 
creación de 
Fiscalía de 
Protección Animal, 
sin carpetazos
Para evitar que se dé carpetazo a los 
casos de maltrato animal y se cum-
plan las sanciones, el diputado lo-
cal del Partido Verde Ecologista de 
México Jaime Natale Uranga, busca la  
creación y operación de la Fiscalía de 
Medio Ambiente y Protección Animal 
en el Estado de Puebla.

Dijo que para lograr esto, buscará 
tener un acercamiento con el titular 
de la Fiscalía General del Estado (FGE) 
Gilberto Higuera Bernal, así como con 
la Secretaría de Medio Ambiente y el 
área de Bienestar Animal, ya que la 
propuesta no es imponer nuevas re-
glas de operación, sino evitar la opa-
cidad para castigar a quienes agreden 
o matan con violencia a un animal.

Indicó que está área ya se tiene 
en lugares como la Ciudad de México, 
Estado de México y Michoacán, por lo 
que al ser Puebla una de las entida-
des dónde se llegan a utilizar, incluso, 
las redes sociales para difundir estás 
malas prácticas, también debe contar 
con un espacio donde las denuncias 
seas atendidas para castigar a los res-
ponsables.

En materia de delitos ambientales, 
Jaime Natale, aclaró que se busca 
que los ciudadanos sepan a dónde 
acudir directamente para presentar 
las denuncias sostener que andar 
como peregrinos, en la SEMARNAT 
y Profepa, y así puedan acudir a la 
misma Fiscalía de Medio Ambiente y 
Protección Animal.  AURELIA NAVARRO

COE reconoce triunfo de Augusta 
Díaz de Rivera y Marcos Castro

POLÍTICA

AURELIA NAVARRO

Genoveva Huerta tiene tiempo de 
tumbar la elección del PAN
Puebla, Pue. La diputada local, Mónica Rodríguez Della Vecchia respaldo a Genoveva 
Huerta Villegas para que impugne la elección interna del PAN.
Señaló que aún tiene la oportunidad de ganar si el CEN ordena repetir las votaciones 
o declara irregularidades dentro de proceso que le permita a ella quedar al frente 
como reelecta.  Aclaró que Huerta Villegas al igual que otros panistas tienen todo 
para poder ejercer sus derechos políticos e impugar y más si se trata de un tema tan 
delicado e importante como la dirigencia estatal del PAN, dónde está de promedio la 
estabilidad de la militancia y futuras procesos electorales. Della Vecchia aseveró que 

impugnar dicho proceso, a tiempo argumento que ella ha vivido un proceso similar al 
que está pasando la diputada federal con licencia y ganó, ya es así que forma parte 
de la LXI Legislatura.
Sostuvo que una de las mejores razones que tiene Huerta Villegas para impugnar los 
resultados a favor de Augusta Díaz de Rivera, es la desaparición de los 30 paquetes, 
mismos que a decir de la misma ex dirigente le daban la preferencia de la militancia el 
pasado 14 de noviembre.

Puebla, Pue- Augusta Díaz de Rivera y 

su poder el acta emitida por la Comisión 
Organizadora Electoral (COE) que ava-
la los resultados que la reconocen como 
la nueva dirigente del Comité Directivo 
Estatal del PAN en Puebla.

Por medio de un video, la panista quien 
compitió el pasado 14 de noviembre en el 
proceso interno del PAN, externó “tengo en 
mis manos el acta de la COE donde avala 
nuestro triunfo con los números en mayoría”.

Marcos Castro, quien ocupa el cargo 
de secretario general por las mismas si-
glas, reconoció que, con este documento 
estatal, solo falta que el Comité Ejecutivo 
Nacional (CEN) del PAN avale los resulta-
dos como último paso para concretar los 
nombramientos.

“Hemos ganado, les ganamos en su 
cancha, con sus reglas, y con el árbitro en 
contra, tenemos que celebrar (…) tendre-
mos el Comité Directivo Estatal que todos – 
los militantes- queremos”.  AURELIA NAVARRO

EL PRI SE DICE SERIO Y NO PRESTARSE A 
OPERAR EN ELECCIONES INTERNAS AJENAS

Puebla, Pue. El dirigente estatal del PRI, 
Néstor Camarillo reconoció que cuando 
alguien pierde se trata de culpar a todos, 
esto en alusión a los resultados que no 
favorecieron a Genoveva Huerta Villegas 
en la contienda interna que tuvo el PAN 
para renovar su dirigencia, y negó que el 
tricolor haya fungido como operador de la 
planilla que ganadora.

Camarillo admitió que el mensaje que 
dio Genoveva Huerta le causó sorpresa 
sobre todo porque ambos partidos están 
dentro de la alianza “Va Por Puebla”, la 

en riesgo su relación.
Néstor Camarillo reconoció que el en 

algún momento perdió una elección a 

igual que Genoveva ahora, y en ese mo-
mento es importante presentar madurez 
política y aceptar los resultados, por qué 

-

del PAN, son los ciudadanos.
Destacó que el PRI es un partido serio 

y no se presta a ese tipo de hechos y mu-
cho menos en un proceso interno ajeno 
dónde solo la militancia elige quien será 
su representante.

“Es falso, nosotros respetamos el parti-
do panista. Hemos sido aliados y respetuo-
sos del proceso interno. El PRI es un par-
tido serio, todos jalamos parejos. Ya hay 
una ganadora en el PAN y el PRI no tiene 
nada que ver”, cerró.  AURELIA NAVARRO

El Sol Azteca no fue 
metiche en elección 
del PAN; exige pruebas 
a Genoveva Huerta
Puebla, Pue. El secretario general del 
PRD, Vladimir Luna Porquillo negó la in-
tromisión de este partido en la elección 
interna del PAN, y exigió a Genoveva 
Huerta Villegas presente públicamente 
las pruebas que tiene para sustentar está 
acusación sin fundamento.

Destacó que el PRD lejos de man-
charse en un proceso ajeno a su propio 
partido lo que busca es mantener una 
buena relación con los partidos que hi-

de seguir recuperando la entidad y sus 
municipios, más aún al tener una elección 
en el 2024.

Vladimir Luna expuso su partido es-
tará a la espera de que sea la propia 
Genoveva Huerta la que aclare el tema 

alianza local que se tuvieron con éxito en 
este proceso electoral.

Sobre los resultados virtuales de la 
contienda interna del PAN, a favor de 
Augusta Díaz de Rivera y Marcos Castro, 
Luna Porquillo aclaró que esperarán a 

-
pués iniciar con los acercamientos sobre 
mantener o no la alianza para futuras 
elecciones.  AURELIA NAVARRO
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CON EL AGRAVAMIENTO DE LA CRISIS CLIMÁTICA ES CADA 
vez mayor el énfasis por reducir nuestro impacto en el 

planeta en cada una de las partes de nuestra vida, desde los 
medios de transporte alimentados con electricidad hasta una 
dieta que incluya más vegetales. Y aunque la construcción y el 
desarrollo frecuentemente se oponen a la naturaleza, algunos 
arquitectos han encontrado la forma de construir estructuras 
más inteligentes y amigables que minimicen el impacto nega-
tivo en el ambiente sin sacrificar la estética. 

Desde un centro de investigación sobre el clima 
en los confines del Ártico a una casa impresa en 
3D en Italia, estas construcciones son tan asom-
brosas como sostenibles. 

POR 

KATHLEEN RELLIHAN

Horizontes

TULUM, MÉXICO

SFER IK
Situado en un antiguo poblado maya de 
Yucatán, este nuevo hotel ecológico y 
museo es un ejemplo de la participación 
de la comunidad alrededor de un modelo 
sostenible. Construido en apenas nueve 
meses y usando tan solo tres materiales 

combina las bellas artes con un ambiente 
de jungla. Al emplear a más de 200 
artistas de todo el mundo, su intención es 
convertirse en un punto de instalaciones 
inmersivas y viajeros creativos.

CORTESÍA DE AZULIK

ILULISSAT, GROENLANDIA

MEDIOAMBIENTE
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  Arquitectura 
sostenible 
 (y sorprendente) 

 en el mundo

CENTRO ILULISSAT 
ICEFJORD
Diseñado por el arquitecto danés Dorte Mandrup, este 
nuevo centro de investigación sobre el clima y centro de 
visitantes es ahora un sitio designado por la Unesco y 
sede del glaciar de más rápido movimiento, el Sermeq 
Kujalleq. Este centro, que alguna vez fue un punto 
inaccesible para la mayoría, da a las personas comunes 
la oportunidad de observar el cambio climático en su 
forma más visible: los glaciares con el desprendimiento 
de hielo más activo. El sinuoso marco de acero de la 
construcción está compuesto de material reciclado en 
80 por ciento, reduciendo así su impacto ambiental. 
Su techumbre inclinada y por la que se puede caminar 
evita que se acumule la nieve, además de servir como 
un lugar de reunión para la comunidad. 

ADAM MORK

ZÚRICH, SUIZA

HILO NEST
El proyecto Alto Desempeño, Bajas Emisiones (High 
Performance, Low Emissions, HILO) es un nuevo 

parte más alta del centro de investigación NEST, en 
Suiza, enfocado en la arquitectura y las tecnologías 
sostenibles. Habiendo usado la menor cantidad posible 
de concreto y materiales para disminuir sus emisiones 
de carbono, la techumbre curvada y el ligero sistema de 
piso funicular acanalado muestran que es posible lograr 
simultáneamente un diseño de alto nivel y una baja 
huella de carbono.

ROMAN KELLER

MELBOURNE, AUSTRALIA

EDIFICIO PIXEL 
Al ser un diseño ecológico con una gran riqueza de color, 

neutro en carbono (es decir, que retira de la atmósfera 
la misma cantidad de carbono que produce) en toda 

paneles solares y turbinas de viento, además de recolectar 
su propia agua mediante una techumbre con plantas 
nativas que recogen el agua de la lluvia. Sus paneles 
multicolores reciclados dan sombra y minimizan los 

encontrarse en los espacios corporativos.

JOHN GOLLINGS
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Es reportada una toma clandestina en 
Huejotzingo; Pemex ya labora en el lugar

Se implementaron operativos 
en la zona, donde se reportó 
la toma clandestina a un 
ducto de gas LP

Huejotzingo, Pue- Este jueves, perso-
nal de Seguridad Física de Petróleos 
Mexicanos (Pemex) apoyados de 
bomberos del Centro de Operación y 
Emergencias (Copem), en Huejotzingo, 
realizaron trabajos para el sellado de una 
toma clandestina a un ducto de gas LP.

Aunado a esto, se implementaron 
operativos para realizar la extracción 
de gas en esta zona, donde al sitio 
arribó personal de mantenimiento de 
ductos que inició las labores de repara-
ción, sin que representará riesgos para 
la población.

Asimismo, se informó que no hubo 
personas aseguradas ni unidades. Los 
hechos se registraron en el paraje de 
Loma Verde, en la comunidad de Santa 
Ana Xalmimilulco, donde se ubicó la 
perforación ilegal.

                                    REDACCIÓN

DETIENEN EN 
TEXMELUCAN 
A SUJETO QUE 
IRRUMPIÓ Y ROBÓ 
OBJETOS EN 
PARROQUIA

Juan “N” fue puesto a 
disposición de las autoridades 
por los delitos de robo y daño al 
patrimonio histórico

San Martín Texmelucan, Pue- La madru-
gada del miércoles un hombre destruyó 
y robó al interior de la Parroquia de San 
Martín Texmelucan, por lo que fue puesto 
a disposición de la autoridad correspon-

Sin embargo, hasta el momento solo se 
conoce su identidad, y que fue puesto a dis-
posición de las autoridades por los delitos 
de robo y daño al patrimonio histórico.

Los hechos se registraron cuando el 
sujeto intentó huir, tras saquear las alcan-
cías y la destrucción de varias imágenes y 
objetos de valor histórico y religioso, por 
lo que elementos de Seguridad Pública 

-
sable por los delitos de robo y daños al 
patrimonio histórico.  CAROLINA GALINDO

Mataron a Rodrigo en la CDMX y vanían a tirarlo a Puebla
Guadalupe y Ricardo decidieron matar a Rodrigo José por que le debía 100 mil pesos   

Puebla, Pue. Guadalupe y 
Ricardo, de 25 y 16 años de 
edad, decidieron matar a 

100 mil pesos y no se los que-
ría pagar…y así lo hicieron.

Primero lo apuñalaron, 
pero como Rodrigo aún res-
piraba lo tundieron a tubazos 
hasta que murió.

de Guadalupe y ella ahora sos-
tenía una relación con Ricardo 
de 16 años de edad.  Ambos 
se pusieron de acuerdo para 
asesinarlo.

Los hechos sucedieron en 
la Ciudad de México, hace 
unos días pues según personal 
forense el cuerpo de la vícti-

ma tenía al menos un día de  
-

claraciones de los homicidas, 
era policía y le debía 100 mil 
pesos a Guadalupe, su expa-
reja, pero ya le había comen-
tado que no se los pagaría.

Los homicidas narraron 
que sometieron a Rodrigo 

-
ñaló varias veces pero al verlo 
aún con vida ambos lo ultima-
ron a tubazos.

Como tenían que desapa-
recer el cuerpo de Rodrigo, 
Guadalupe y Ricardo pensaron 
en tirar el cuerpo pero no en 
la Ciudad de México sino ma-
nejar hasta Puebla y tirarlo en 
despoblado y regresar.

Encobijaron el cuerpo y lo 
metieron a la cajuela de un 
auto y emprendieron el via-
je hacia Puebla por la tarde, 
ya en Puebla les anocheció 
y decidieron salirse de la au-
topista para tomar Periférico 
Ecológico, avanzaron un poco 
y por la zona de Cuautlancingo 
decidieron parar, vieron el lu-
gar ideal para tirar el cuerpo 
aprovechando la oscuridad de 
ese tramo.     

Pararon el auto, se baja-
ron y abrieron la cajuela, pero 
dejaron las puertas abiertas. 
Estaban tratando de sacar el 
cuerpo y perdieron de vista la 
carretera y no se percataron 
que una patrulla avanzaba ha-
cia ellos.

A los policías les llamó la 
atención el auto detenido con 
las puertas abiertas, y a la pa-
reja en la parte de la cajuela, 
por lo que se detuvieron en 
principio para saber si estaban 
bien o necesitaban ayuda.  

Al aproximarse los ele-
mentos se dieron cuenta de 
manchas de sangre en el auto 
e inmediatamente activaron 

los protocolos de seguridad y 
ordenaron a la pareja alejar-
se del auto y los sometieron. 

-
sistencia.

Grande fue la sorpresa de 
los policías al asomarse a la 
cajuela cuando descubrieron 
el cuerpo encobijado y notar 
un fuerte olor a putrefacción. 
De manera inmediata los uni-
formados pidieron refuerzos 
y la presencia de autoridades 
ministeriales.

Guadalupe y Ricardo esta-
ban sometidos al pie de la ca-
juela. En sus primeras decla-
raciones Guadalupe reveló ven 
a los policías que venían de la 
Ciudad de México que el en-
cobijado era su expareja. Que 
le debía 100 mil pesos y que 
como no le iba a pagar había 
decidido matarlo.

Guadalupe y Ricardo es-
taban detenidos y confesos. 
El menor de edad fue re-
mitido al Ministerio Público 

Adolescentes, Guadalupe 
remitida ante el Ministerio 
Público de Flagrancias.



VIERNES.19.11.2021         @diariopuntual       www.diariopuntual.com REGIONAL13

www.diariopuntual.com
Mantente bien informado

y síguenos
@diariopuntual

92,6 K 
de seguidores

Santo Domingo 
Atoyatempan, comunidad 
promotora de la salud
Atlixco, Pue. Como resultado de poner en 
práctica acciones de prevención y mejo-
ramiento de la salud de los habitantes, 

auxiliar de Santo Domingo Atoyatempan 
como “Comunidad Promotora de la Salud”.

El jefe de la Jurisdicción Sanitaria 5 
en Huejotzingo, Pedro Martín Hernández, 
aplaudió el apoyo de los habitantes de esta 
localidad para tener este reconocimiento:

“Enhorabuena población, sigamos con 
los proyectos de salud, tenemos muchas 
metas que cumplir... Yo los exhorto a que 
se sigan vacunando”.

Por su parte, la presidenta municipal 
Ariadna Ayala manifestó su alegría por 
participar de un trabajo con resultados y 
enfatizó que desde el gobierno municipal 
se seguirán ejecutando acciones que per-
mitan que más comunidades logren este 

Domingo Atoyatempan es un logro com-
partido, que habla de la voluntad, del 
compromiso de la población, del compro-
miso de los padres de familia de heredar-
les una mejor salud a nuestros hijos y del 
compromiso de los tres niveles de gobier-
no”, apuntó la edil.

Cabe destacar que este programa im-
pulsa la participación de la comunidad en 
el establecimiento de prioridades, la toma 
de decisiones, así como la elaboración y 
la ejecución de acciones para alcanzar un 
mejor nivel de salud.  PAOL A AROCHE

Hallan a un hombre sin vida 
en Xalmimilulco, Huejotzingo
Huejotzingo, Pue. La mañana de ayer 
jueves en inmediaciones del camino que 
conduce de Huejotzingo a Xalmimilulco 
fue localizado el cuerpo sin vida de un 
hombre, quién habría sido atropellado.

Personas que transitaban por la zona, 
pidieron el apoyo de los cuerpos de emer-
gencia.

Al lugar llegaron elementos de la 
Policía municipal de Huejotzingo, así 
como personal de los servicios pre hos-
pitalarios.

Policía municipal pidió procedió al 
acordonamiento de la zona y la asisten-
cia de personal de la Fiscalía General del 
Estado.

El cuerpo pertenece a un joven de me-
diana edad que viste pantalón de mezcli-
lla azul y chamarra color beige.

Hasta el momento se espera la llega-
da de la autoridad competente para el le-
vantamiento del cadáver de este hombre 
cuya identidad no se ha dado a conocer.      
               CAROLINA GALINDO

La mañana del jueves fue localizado el cuerpo sin vida de un hombre, quién habría sido atropellado
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EL PRESIDENTE ANDRÉS Manuel López 
Obrador se reunió por primera vez, de ma-
nera presencial, con el presidente de Estados 
Unidos, Joe Biden, en la Casa Blanca, como 
parte del itinerario de reuniones previas a la 
novena Cumbre de Líderes de América del 
Norte.

López Obrador fue recibido por la jefa de la 
Oficina de Protocolo de EU, quien lo llevó a la 
Oficina Oval de la Casa Blanca donde se reúne 
con el presidente Biden.

El mandatario de EU dijo que la relación 
con México no es de “buenos vecinos” sino de 
iguales, “estamos hablando de nuestros pares, 
nuestros países están en pie de igualdad”. 

Aseguró que esta “es una nueva relación, una 
relación emergente que se basa en respeto mutuo”.

Por su parte, el presidente López Obrador dijo 
que desde la primera llamada que tuvo con Biden 
éste le manifestó que no trataría a México “como 

el patio trasero, cosa que agradecemos, porque 

nuestros principios de independencia y de sobe-
ranía”.

Agradeció también el trato respetuoso y dijo 
que nuestro país participará en la integración 
económica de América del Norte y de todo el 
continente para “fortalecer nuestra región ante 
el avance de otras regiones en el mundo, inte-
gración económica con respeto a nuestra sobe-
ranía”.

López Obrador también agradeció a Biden en-
viar una iniciativa la Congreso para regularizar la 
situación migratoria de 11 millones de personas.

“Nosotros estamos siguiendo de cerca este 
proceso y esperamos que el Congreso les dé el 
apoyo que necesitan, vamos a seguir el desarro-

migrantes”, agregó.
Previamente, López Obrador se reunió con la 

vicepresidenta Kamala Harris. Durante el 
inicio de encuentro, el mandatario fede-
ral destacó la necesidad de invertir en 
Centroamérica para que haya trabajo, 
para que la gente no tenga que migrar y 
que ésta sea opcional, no forzosa.

Nos dio mucho gusto encontrarnos de 
nuevo con la vicepresidenta de Estados 
Unidos, Kamala Harris, esta vez en 
Washington.

Procuramos la buena relación entre 
las naciones. Vamos hacia el fortaleci-
miento de la integración económica y a 
la atención de las causas de la migra-
ción. pic.twitter.com/QEQdBTua6v

Celebró la iniciativa de reforma mi-
gratoria que propuso el presidente Joe 
Biden al Congreso de EU.

“Ojalá y los legisladores de los dos 
partidos ayuden, porque es justo. Es 
gente muy trabajadora, honrada, que 
vive en EU desde hace mucho tiempo, no 
hay una iniciativa mejor que esa en el te-
rreno migratorio. Nosotros vamos a estar 
observando el proceso de la iniciativa del 
presidente Biden que aplaudimos”, dijo.

Por la mañana, mantuvo una reunión 
bilateral con el primer ministro de Canadá, 
Justin Trudeau, en Washington D.C.

Al punto de las 11:00 horas, los man-
datarios se encontraron en el Instituto 
Cultural México, y ante la prensa sostu-
vieron una corta transmisión en vivo.

“Es un placer estar aquí hoy con el 
presidente de México, tenemos mucho 
de qué hablar y será un placer sentarme 
y hablar de todos los temas que tenemos 
en común”, indicó Trudeau.

López Obrador aseguró que ambas 
naciones son hermanas y tienen muchas 
cosas en común, pero en especial “una 
muy buena relación de cooperación y 
amistad”.

El primer ministro destacó que algu-
nos de los temas que los países tienen 
en común y que se dialogarán durante el 
encuentro son los pueblos indígenas y el 
liderazgo de las mujeres.

En Washington, los mandatarios 
de México, @lopezobrador_; Estados 
Unidos, @JoeBiden, y Canadá, @
JustinTrudeau, se reunirán en la IX 
Cumbre de Líderes de América del Norte.

Al punto de las 16:00 horas dará inicio 
la también llamada Cumbre de los Tres 
Amigos, en la que se abordarán temas 
como la seguridad sanitaria de América 

-
nas contra la COVID-19 y el acceso des-
igual a medicamentos.

También la competitividad de la re-
gión y crear condiciones para un creci-
miento equitativo exitoso; y el desarrollo 
y migración.

El canciller de México, Marcelo Ebrard, 
descartó que se fuera a abordar en la 
reunión el tema de la Reforma Eléctrica, 
propuesta de López Obrador, o las críti-
cas que ha hecho este último al gobierno 
de EU por “el embargo” en el que man-
tiene a Cuba.  REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO




